

Boletín Informativo

# momentos

ENERO 2025

Crecer Juntos

EDICIÓN 10



#LAPRIMERAINFANCIA SÍ IMPORTA



# Créditos



Diseño  
Diagramación  
Redacción  
Fotografías

**Departamento de  
Relaciones Públicas**



# El Instituto Crecer Juntos celebra su segundo aniversario



Con cada año que pasa, reafirmamos nuestro compromiso de construir un presente y futuro prometedor para la niñez de El Salvador, porque su bienestar es la base para el desarrollo de la sociedad.

El pasado 9 de enero de 2025, el Instituto Crecer Juntos (ICJ) celebró su segundo aniversario desde el inicio de sus operaciones en 2023. El Instituto ha trabajado incansablemente para garantizar el posicionamiento como referente nacional de Primera Infancia, con énfasis en la atención de niñas y niños desde la gestación hasta los cuatro años de edad, convirtiéndose en una institución clave para la atención y el bienestar de la Primera Infancia en El Salvador.

Durante estos dos años, se presentó el resumen de logros alcanzados en el 2024, los cuales incluyeron avances en el marco de calidad para la atención integral a la Primera Infancia, ampliación de cobertura en atención niñas y niños por medio de nuestras 3 modalidades implementadas (CBI, CF, CCANF), así como el equipamiento y funcionamiento de las oficinas departamentales.

En este segundo aniversario, el Instituto reafirma su compromiso con la transformación social desde la Primera Infancia, fortaleciendo los lazos con instituciones nacionales e internacionales que apoyan su misión. Los logros alcanzados reflejan el esfuerzo colectivo y la visión estratégica para garantizar que todas las niñas y niños reciban las oportunidades que necesitan para desarrollarse plenamente en un entorno seguro que ofrezca servicios de calidad y calidez.



# Centros de Bienestar Infantil y Círculos de Familia

Inician un Nuevo Año de Atención a la Primera Infancia



Cada espacio de atención en la  
Primera Infancia es una  
oportunidad para transformar  
vidas, brindando amor,  
estimulación y cuidado a quienes  
representan el futuro de El Salvador

“

”

El pasado 15 de enero, con gran entusiasmo los Centros de Bienestar Infantil (CBI) y los Círculos de Familia implementados por el Instituto Crecer Juntos dieron inicio a nivel nacional a un nuevo año de actividades, reafirmando su compromiso con la atención integral de niñas y niños, fortaleciendo el vínculo con sus referentes familiares y fomentando el juego como la rectora de primera infancia.

Estas modalidades de atención integral se implementan a nivel comunitario, con participación articulada de los diferentes sectores y actores de los territorios, con un rol protagónico de las familias y bajo el principio de corresponsabilidad.

Niñas y niños participaron de actividades lúdicas, juegos de estimulación motriz, canciones, actividades de lectura, brindando una oportunidad única para aprender, explorar, jugar y fortalecer el vínculo familiar garantizando atención con calidad y calidez para la primera infancia.



# El Instituto Crecer Juntos realiza su primera reunión nacional de jefaturas



“ Esta reunión reafirma nuestro compromiso con la calidad y la equidad en la atención a la Primera Infancia, mientras trabajamos de manera conjunta para superar los desafíos del futuro. ”

El viernes 17 de enero, el Instituto Crecer Juntos llevo a cabo su primera reunión nacional de jefaturas en el Salón de Honor de Cancillera. En esta jornada participaron las jefaturas de oficinas departamentales y del nivel central el objetivo de esta reunión fue conocer los logros obtenidos en el año 2024, así como establecer las prioridades 2025 , además se presentó el marco estratégico 2024 – 2029 destacando la misión, visión y valores que guían el quehacer institucional.

Se presento el resumen de logros alcanzados en el 2024, los cuales incluyeron avances en el marco de calidad para la atención integral a la primera infancia, ampliación de cobertura en atención a niñas y niños por medio de nuestras 3 modalidades implementadas (CBI, CF, CCANF) así como el equipamiento y funcionamiento de las 6 oficinas departamentales del Instituto, completando así presencia a nivel nacional.

Otro de los puntos relevantes fue la consolidación de las proyecciones para 2025 de las distintas gerencias, unidades, departamentos y oficinas a nivel departamental, este espacio permitió además, llevar a cabo dinámicas grupales enfocadas en fortalecer el trabajo en equipo, lo que permitió consolidar una visión compartida para alcanzar los objetivos institucionales en este año 2025.



# Noticias

## ICJ recibe donativo de Global Samaritan Resource

para niñas y niños de Centros de Bienestar Infantil



Este donativo representa una oportunidad para brindar bienestar y alegría a la Primera Infancia, reafirmando nuestro compromiso de garantizar una mejor calidad de vida a las niñas y niños de El Salvador

Este mes de enero, el Instituto Crecer Juntos (ICJ) recibió un donativo de más de 6,700 Cajas de Sonrisas, gracias a la gestión realizada ante la organización Global Samaritan Resources. Este aporte refuerza el compromiso del ICJ con el bienestar de la Primera Infancia en El Salvador, beneficiando a miles de niñas, niños y familias.

Cada Caja de Sonrisas contiene artículos esenciales para el desarrollo infantil, incluyendo

- Productos de higiene personal como cepillos y pastas dentales, promoviendo hábitos saludables desde la infancia.
- Juguetes y materiales educativos que estimulan el aprendizaje y el desarrollo de las niñas y niños.

El donativo será canalizado a través de Bienestar Social para su distribución. Las Cajas de Sonrisas se entregarán a niñas y niños de los Centros de Bienestar Infantil (CBI) en todo el país. Hasta la fecha, y gracias a la labor coordinada de las distintas unidades del ICJ, se ha logrado beneficiar a las niñas y niños inscritos en los departamentos de La Libertad y San Salvador, con la expectativa de continuar con la entrega en las próximas semanas en otros territorios.



# Festival de Tradiciones: Un encuentro mágico

para la Primera Infancia y la Cultura Salvadoreña



“ Este es El Salvador que estamos construyendo: uno que invierte en su niñez desde el principio, promoviendo sus derechos y su identidad cultural ”

El Parque Arqueológico Tazumal fue el escenario de un evento sin precedentes: el Festival de Tradiciones para la Primera Infancia, donde más de 170 niñas y niños de Centros de Bienestar Infantil (CBI) y Círculos de Familia compartieron una jornada llena de aprendizaje y cultura junto a más de 250 personas adultas mayores. Este encuentro intergeneracional permitió unir generaciones en un espacio de convivencia, reforzando el vínculo entre la infancia y la riqueza cultural salvadoreña.

Esta iniciativa, enmarcada en la Ley Crecer Juntos y liderada por la Primera Dama Gabriela de Bukele, promueve el derecho de la niñez a vivir y preservar las tradiciones culturales como base de su identidad y desarrollo integral. Durante el festival, los niños participaron en diversas estaciones temáticas con actividades como rondas, manualidades y la Bebeteca, estimulando su aprendizaje a través del juego y la interacción con sus familias y la comunidad.

Además de fortalecer la transmisión de conocimientos entre generaciones, este festival resaltó la importancia de la cultura en la educación temprana, reafirmando el compromiso del país con la Primera Infancia, garantizando espacios donde las niñas y los niños crecen rodeados de afecto, historia y aprendizaje.



# 1era Sesión ordinaria 2025

de Junta Directiva del Instituto Crecer Juntos



El Instituto Crecer Juntos reafirma su compromiso de trabajar en conjunto con diversas instituciones para garantizar el bienestar y desarrollo integral de la niñez salvadoreña.

El pasado 24 de enero el Instituto Crecer Juntos (ICJ) llevó a cabo la primera sesión ordinaria de su Junta Directiva del año 2025, en el Centro Nacional de Artes (CENAR), en la cual se abordaron temas clave para la ejecución de acciones dirigidas a la Primera Infancia en El Salvador. En la sesión se aprobó el plan anual de compras del instituto y se revisaron los detalles de la Política de Compras 2025 remitida por la DINAC.

Entre los principales puntos de la agenda se destacó el fortalecimiento de la oferta recreativa y cultural para la niñez, y la gestión de apoyo técnico y financiero para el funcionamiento de la Casa de Lula en la Villa Navideña del Centro Histórico. Además, se presentó un consolidado de las atenciones 2024 a través de las diferentes modalidades implementadas, incluyendo los Centros de Bienestar Infantil (CBI), Círculos de Familia (CF), atenciones registradas por la modalidad CAPI y los procesos de formación a las personas responsables de la atención integral a la Primera Infancia.

Otro de los puntos relevantes fue la aprobación de la Política Anual de Compras Públicas 2025 y la modificación al Plan de Subvenciones, garantizando la continuidad y expansión de la atención.





ACTIVIDADES INTERGENERACIONALES EN  
EL MARCO DEL MES DEL ADULTO MAYOR

## Adultos mayores comparten historias y juegos tradicionales con niñas y niños de Primera Infancia



“ El Estado trabaja en garantizar una vida digna para los salvadoreños desde la Primera Infancia hasta la vejez, promoviendo el respeto y el desarrollo integral en cada etapa de la vida. ”

En el marco de la celebración del mes de la Persona Adulta Mayor, con el apoyo de CONAIPAM, (Consejo Nacional Integral de la Persona Adulta Mayor), adultos mayores de las Unidades de Atención a Personas Adultas Mayores del Instituto de Previsión Social de la Fuerza Armada (IPSFA) y del Instituto Salvadoreño de Pensiones (ISP) compartieron un día especial con 100 niñas y niños de 2 a 6 años del Centro de Bienestar Infantil (CBI) Asociación Pro Casa Maternal en San Salvador. A través del juego y la narración de cuentos, ambas generaciones encontraron un espacio de convivencia, intercambio cultural y fortalecimiento de valores.

Durante la jornada, los adultos mayores dirigieron sesiones de cuentacuentos con relatos de la Colección Árbol de Vida, adaptados a la edad de los niños para estimular su imaginación. Entre los cuentos seleccionados se incluyeron títulos como "Zapato perdido", "El gatito Frijolito", "Las tortolitas de mi abuela" y "Un regalo de cumpleaños". Luego, los niños descubrieron el mundo de los juguetes tradicionales como trompos, yoyos y capiruchos, y participaron en juegos como peregrina, mar y tierra y salto de cuerda, promoviendo así el aprendizaje lúdico y la transmisión de costumbres ancestrales.

Este tipo de encuentros visibiliza la importancia de la integración generacional y el papel fundamental de los adultos mayores en la conservación de la identidad cultural salvadoreña.





ACTIVIDADES INTERGENERACIONALES EN  
EL MARCO DEL MES DEL ADULTO MAYOR

# Intercambio Intergeneracional

entre Niñas, Niños y Personas Adultas Mayores fortalece vínculos en Santa Ana



Las conexiones entre generaciones enriquecen a nuestra sociedad y nos enseñan el valor del respeto, la empatía y la solidaridad

El pasado 31 de enero, niñas y niños del Centro de Bienestar Infantil (CBI) Río Zarco y Santa Ana Centro participaron en un intercambio intergeneracional con personas adultas mayores de la Fundación Primavera, en el marco de la conmemoración del Mes del Adulto Mayor. La actividad promovió la convivencia entre generaciones, resaltando el valor de la experiencia y el aprendizaje mutuo a través del juego y la interacción.

Durante el encuentro, las niñas y niños compartieron momentos especiales con los adultos mayores, participando en dinámicas que fomentaron el respeto, la integración y la transmisión de conocimientos culturales y tradicionales. Esta iniciativa permitió fortalecer lazos entre la Primera Infancia y la población adulta mayor, creando un espacio donde ambas generaciones pudieron aprender y disfrutar juntas.

Como parte de la jornada, el Instituto Crecer Juntos (ICJ) entregó un reconocimiento a la Fundación Primavera, en agradecimiento por su compromiso y disposición para trabajar de manera conjunta en beneficio de la niñez salvadoreña. Su labor en la promoción del bienestar de las personas adultas mayores y su disposición para participar en iniciativas intergeneracionales han sido fundamentales para la construcción de una sociedad más inclusiva.



# Instituto Crecer Juntos promueve la Educación Ambiental

con el Proyecto "Miniguardaparques"



“

La educación ambiental en la Primera Infancia es clave para formar generaciones con un profundo respeto por la naturaleza.

”

El Instituto Crecer Juntos (ICJ), en coordinación con el Instituto Salvadoreño de Turismo (ISTU) y el Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología (MINEDUCYT), participó en la jornada de “Miniguardaparques”, una iniciativa que promueve el contacto con la naturaleza desde la Primera Infancia. En esta edición, 44 niñas y niños de los Centros de Bienestar Infantil (CBI) San Luis y San Marcelino, junto a sus familias, disfrutaron de un recorrido sensorial en el Parque Nacional Cerro Verde, descubriendo la biodiversidad a través de experiencias lúdicas.

Durante la jornada, las niñas y niños recorrieron diferentes estaciones interactivas, diseñadas para que exploraran el entorno natural de manera divertida y educativa. Además, los guías del ISTU, previamente capacitados por el ICJ, MINEDUCYT y el Consejo Nacional para la Inclusión de Personas con Discapacidad (CONAIPD), garantizaron una experiencia inclusiva para la niñez con discapacidad.

Este tipo de iniciativas impulsadas por el Despacho de la Primera Dama, y ejecutadas por el ICJ en articulación con otras instituciones, contribuyen al desarrollo integral de la niñez salvadoreña. A través del juego y la exploración, las niñas y niños no solo fortalecen su vínculo con la naturaleza, sino que también aprenden sobre el cuidado del medioambiente, creando conciencia ecológica desde los primeros años de vida.



# momentos

Creceer Juntos



[www.icj.gob.sv](http://www.icj.gob.sv)